

ce sont les saints. Le rôle, le but, la raison d'être des âmes généreuses est de rétablir, à la suite de Notre Seigneur et par sa grâce, la justice et l'ordre violés. Au point de vue surnaturel, le rôle des âmes généreuses est de neutraliser l'influence provocatrice du mal, de détourner du monde les coups formidables de la justice divine.

Voici en peu de mots le résumé de tout l'ouvrage. Dans une première partie, quel était l'ordre établi par Dieu dans le monde ; — comment cet ordre a été bouleversé ; — jusqu'à quel point une réparation était devenue nécessaire.

Dans une deuxième partie, comment Notre Seigneur, Dieu et homme étant seul capable de réparer pleinement les ruines accumulées par le péché ; — comment sa réparation a été surabondante. — comment cependant, dans l'ordre actuel de la Providence, l'application de ses mérites demande une certaine coopération de ceux qui doivent en profiter ; — comment pour compenser la coopération insuffisante d'un grand nombre, Notre Seigneur, fait appel à la générosité des âmes d'élite.

Dans la troisième partie, il est montré ce que Notre-Seigneur demande aux âmes généreuses ; — par quels chemins il les fait passer ; — quels secours il leur donne.

Dans la quatrième partie, quelles magnifiques récompenses il leur prodigue ; — souvent dès cette vie, — toujours dans le ciel, où il leur réserve une gloire et des délices inénarrables.

Une cinquième partie permettra de mettre à la portée des simples fidèles quelques-uns des enseignements qui précèdent.

*Les Ames généreuses* est un livre de haute spiritualité, qui aurait sa place dans toutes les bibliothèques ecclésiastiques, mais spécialement dans celles des aumôniers de communautés.

CHARLES GONTHIER, *Marie et le dogme*. Paris (Gabriel Beauchesne, 117 rue de Rennes). Vol. in-12 de 76 pages.

Cet ouvrage est le travail présenté par l'auteur au Congrès Marial tenu à Fourvières, les 5, 6, 7 et 8 septembre 1900. Il a été inséré dans le compte-rendu de ce congrès, mais on a pensé, avec raison, qu'il pourrait utilement être publié à part, et qu'il servirait encore à faire mieux connaître les grandeurs et les incomparables privilèges de la Mère de Dieu. On trouvera résumé en ces quelques pages tout le fondement dogmatique de la dévotion à Marie.

*Vie de Mère Marie de Saint-Maurice*, seconde supérieure générale de la Société de Marie Réparatrice, par une Religieuse de la même Société. Paris (J. de Gigord, 15, rue Cassette). Vol. in-12 de XIV-473 pages, avec portrait. Prix 8 francs.

La vie de Mère Marie de Saint-Maurice n'est pas de celle où le merveilleux seul apparaît, déconcertant à l'avance toute velléité d'imitation. Elle nous montre au contraire la puissance de la volonté dans une âme